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LE SECOND PELERINAGE
DE NUESTRA SENORA DE CRISTIANDAD

VERS COVADONGA

EN ESPAGNE COMME A CHARTRES
LA FOI VIVANTE ET EN MARCHE

DE L'AVENIR DE L'EGLISE
Pour la deuxième année consécutive, du 23 au 25 juillet 2022, la verdure des monts des Asturies et le bleu du ciel espagnol encensé çà et là par le gris de

quelques nuages, ont accueilli le pèlerinage Traditionnel de Notre-Dame de Chrétienté Espagne (Nuestra Señora de Cristiandad España) qui relie la Cathédrale

d’Oviedo et la Basilique de Covadonga. Nous avons demandé à notre ami pèlerin espagnol, Pedro Cortés de la Vega de nous parler de cet évènement.

Paix Liturgique : Dans quel état d’esprit êtes-vous après cette deuxième édition du pèlerinage Oviedo-Convadonga ?



Pedro Cortés de la Vega : Comme aurait dit un Charles Péguy espagnol : « J’ai fait un pèlerinage à Covadonga ».

Et quel pèlerinage ! J’en reviens heureux et je rends grâce au Ciel pour ce magnifique moment de prière et d’amitié.

Paix Liturgique : Pourquoi cet itinéraire d’Oviedo à Cavadonga ?

Pedro Cortés de la Vega : Nous sommes partis d’Oviedo pour finir dans ce beau site de Covadonga, lieu de culte marial très connu et ville d’où parti la

Reconquista en l’an 722. Le parcours de ce pèlerinage est donc en quelque sorte un appel au réveil de l’Espagne catholique.

Paix Liturgique : Et les pèlerins ont-ils répondu à cet appel ?

Pedro Cortés de la Vega : pour une deuxième édition on peut véritablement parler de succès. Les effectifs ont doublé depuis l’année dernière. Cette ?année,

nous étions presque 1000 pèlerins répartis dans des dizaines de chapitres.

Paix Liturgique : Et qui étaient ils ?

Pedro Cortés de la Vega : très divers, de tous les styles et aussi de tous les âges bien sur… mais avec une moyenne inférieure à trente ans.

Paix Liturgique : Une sorte de Pèlerinage de Chartres en plus petit ?

Pedro Cortés de la Vega : En effet, comme dans le fameux pèlerinage qui va de Paris à Chartres et que certains des organisateurs fréquentent régulièrement,

nous avons marché pendant trois jours, parcourant 90km dans une région superbe de notre belle Espagne pour confier à la Sainte Vierge et au Christ, notre pays,

l’Eglise et nos familles.



Paix Liturgique : C’était donc un pèlerinage espagnol ?

Pedro Cortés de la Vega : Un pèlerinage en Espagne oui ! Mais un pèlerinage qui a accueilli dès cette année 3 chapitres d’autres nationalités : des voisins

portugais, des américains qui ont fait un véritable périple pour venir jusqu’à nous (le Nouveau Monde part à la découverte de l’Ancien Monde…) et bien sur des

français !

Paix Liturgique : Mais d’où venaient les pèlerins ? 

Pedro Cortés de la Vega : Bien sur les pèlerins étaient presque tous espagnols mais il s’y trouvait aussi des fidèles d’Amérique du sud et même quelques

argentins.

Paix Liturgique : Pensez-vous que cette dimension internationale va se renforcer l’an prochain ?

Pedro Cortés de la Vega : Pour parler des pèlerins français je peux dire, pour avoir parlé avec eux, qu’ils ont été enchantés par l’accueil chaleureux de

l’organisation, par les « viva Francia católica », et aussi par la verdure et les montagnes du Nord de l’Espagne et le bonheur d’assister au réveil d’une autre

grande nation catholique.

Paix Liturgique : Comment les pèlerins espagnols voient-ils ce renfort des pèlerins français ?

Pedro Cortés de la Vega : Du côté espagnol, voir des catholiques de France rejoindre leur chemin représente beaucoup plus que l’ajout de quelques pèlerins.

Nous ne parlons pas la même langue mais nous nous comprenons, nous n’avons pas la même culture mais nous voyons les choses de la même façon, et nous ne

sommes pas du même pays mais nous partageons la même liturgie et surtout la même Foi catholique. Les drapeaux de l’Espagne et de la France embellis par le

Cœur sacré de Jésus ont marché dans la même direction. La Chrétienté se réveille !



Paix Liturgique : Vous parlez de liturgie. Vous voulez évoquez la Messe Traditionnelle ?

Pedro Cortés de la Vega : Bien entendu, car le renouveau de l’Eglise ne se fera pas sans cette liturgie millénaire. C’est la raison pour laquelle les organisateurs

du pèlerinage ont choisi que la liturgie traditionnelle serait la liturgie du pèlerinage. Loin d’être un retour en arrière empreint de nostalgie, cela représente pour

la plupart des pèlerins une découverte, une nouveauté enracinée dans l’histoire.

Paix Liturgique : Une découverte ?

Pedro Cortés de la Vega : En effet, la très grande majorité des pèlerins n’avaient jamais assisté à de tels offices. Leurs témoignages sont bouleversants, comme

celui de Gabriela qui m’a confié avoir vécu le tournant de sa vie lors de ces 3 jours ou comme Andrès qui a été impressionné par la sacralité des messes. Je dois

reconnaître que j’ai moi-même été très touché par la ferveur des pèlerins. C’est comme s’ils avaient découvert un trésor.

Paix Liturgique : la liturgie a donc une dimension missionnaire ?

Pedro Cortés de la Vega : La liturgie traditionnelle éveille à la Foi et cette découverte est non seulement missionnaire mais enthousiasmante, vivante et

prenante.

Paix Liturgique : Les communautés attachées à la Messe traditionnelle sont peu présentes en Espagne. Le clergé a-t-il aussi répondu présent ?

Pedro Cortés de la Vega : En effet les communautés traditionnelles sont encore peu présentes en Espagne mais elles nous ont soutenus et nous les en remercions.

Nous avons surtout bénéficié de la présence de nombreux prêtres et religieux espagnols venus de nos diocèses. Ainsi ce sont 39 prêtres, 4 religieux et 23

séminaristes qui nous ont accompagnés et nous ont aidés à méditer sur le thème de l’année : La Divine Providence.

Paix Liturgique : Une Divine Providence qui vous a elle aussi accompagnés…



Pedro Cortés de la Vega : En effet ! Dieu merci. Et nous sommes très heureux d’avoir reçu la bénédiction de l’Archevêque d’Oviedo au départ du pèlerinage et

d’avoir été accueillis pour la messe à la Basilique de Covadonga.

Paix Liturgique : Comment résumeriez-vous ce pèlerinage ?

Pedro Cortés de la Vega : Tout a été grâce !

Paix Liturgique : Un dernier mot ?

Pedro Cortés de la Vega : Ce n’est que le début d’une grande aventure. Espagnols et pèlerins du monde entier, en 2023 soyez des nôtres, Covadonga vous

appelle !

https://nscristiandad.es/fr/


